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常陸太田市教育委員会定例会（２月）会議録 

 

１ 日  時    令和３年２月18日（木）午前10時00分 

２ 場  所    常陸太田市分庁舎203・204会議室 

３ 出席委員    教育長 石川 八千代 

委員 （教育長職務代理者）中村 和幸 

          委員 安西 仁人 

委員 谷下田 幹子 

４  欠席委員        委員 萩谷 浩司 

５ 事務局職員   教育部長 武藤 範幸 

教育総務課長 小泉 秀明 

指導室長 佐藤 義明 

生涯学習課長兼生涯学習センター館長 井坂 修 

文化課長 高橋 知之 

スポーツ振興課長 鈴木 正明 

図書館長 髙木 道安 

学校給食センター所長 大畠 敬一（欠席） 

６ 会議録署名委員 安西 仁人 委員 

７ 議  案 

議案第6号 

 

議案第7号 

 

議案第8号 

常陸太田市公民館の設置及び管理等に関する条例の一部を改正す

る条例の意見について 

常陸太田市ふるさと歴史民俗伝承館の設置及び管理に関する条例

等を廃止する条例の意見について 

令和３年度常陸太田市一般会計予算案（教育費関係）の編成に対す

る意見について 

８ その他 

  ・令和２年度市立中学校卒業式の出席について 

  ・令和３年度２学期制の実施（案）について 

９ 閉  会 （午前11時20分） 
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただ今から教育委員会２月定例会を開会します。 

本日は年度末のお忙しい中，お集まりいただきありがとうございます。

今年度も残すところあと一か月あまりとなり，教育委員会も本年度のまと

め，そして次年度に向け，予算を含めた事業計画等に取り組んでいるとこ

ろとなります。学校も評議委員さんの意見をいただきながら本年度のまと

めもあわせ，次年度の学校経営方針に取り掛かる時期となってきたところ

でございます。新型コロナに関しては現在県独自の緊急事態宣言が敷かれ

ているところですが，本日11時20分から茨城県知事の定例記者会見の中

で緊急事態宣言の期間について発言されるとのことです。市内においては

今月になって新規感染者，濃厚接触者についてもＰＣＲ検査の結果を待っ

ているという情報も入らなくなってきた状況で，少し落ち着いてきている

と思うところです。一方で新聞等の報道等ではワクチン接種の推進に向け

たワクチン接種推進室を立ち上げ準備を着々と進めているところでござ

います。 

本日の出席委員ですが，萩谷委員が欠席となっております。事務局職員

の方は，学校給食センター長が欠席となります。 

会議録署名委員には安西委員にお願いをいたします。 

本日の議案ですが，事前に配布しております日程表のとおり，３件の議

案がございます。また，その他といたしまして，令和２年度市立中学校卒

業式の出席について，令和３年度２学期制の実施についてお話をさせてい

ただきますのでよろしくお願いいたします。また最後には，各課長からコ

ロナ対応を含め状況報告していただくことといたします。 

それでは早速議事に移りたいと思います。 

議案第６号「常陸太田市公民館の設置及び管理等に関する条例の一部を

改正する条例の意見について」事務局より説明願います。 

教育部長 

 

 

 

 

 

１ページをご覧願います。提案者に代わりご説明いたします。 

議案第６号「常陸太田市公民館の設置及び管理等に関する条例の一部を

改正する条例の意見について」でございます。 

提案理由でございますが，新たな地域コミュニティの設立により，公民

館事業を同組織へ移行することに伴い，山田公民館を廃止するため，本条

例の一部改正を行うものでございます。 

3ページに新旧対照表がございます。第2条第2項の表にございます山

田公民館の項を削除するものでございます。なお，記載はございませんが

山田地区につきましては昨年６月１日に新たな地域コミュニティとして

山田コミュニティが設立されましたことから，これまでの公民館を廃止し
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地域交流センターに移行するものでございます。 

恐れ入りますが，左側２ページにお戻りください。 

附則でございますが本条例は，令和３年４月１日から施行する。とされ

ております。 

 議案第６号の説明は以上でございます。 

教育長 ただいまの説明について何か質疑等はありますか。 

委員 これからも地域コミュニティを推進していくのですか？ 

生涯学習課長 現在山田公民館がコミュニティとなりましたことで，全１９地区にあり

ました公民館の中から８つが地域コミュニティに移行されました。残って

おりますのが太田地区の９館，それから金砂郷地区の金砂公民館，郡戸公

民館。こちらの１１館が公民館のままとなっております。今後，市民協働

推進課で合意形成ができたところから地域コミュニティに移行していく

という流れになっております。 

委員 これから人口が減っていく中で，公民館ごとの地域コミュニティではな

く２つの公民館を１つにまとめて地域コミュニティとすることを検討す

るのも大事だと感じました。 

教育長 その他，ございますか？ 

特にないようですので，議案第６号「常陸太田市公民館の設置及び管理

等に関する条例の一部を改正する条例の意見について」は，議決いただい

たことといたします。 

続きまして，議案第７号「常陸太田市ふるさと歴史民俗伝承館の設置及

び管理に関する条例等を廃止する条例の意見について」事務局より説明願

います。 

教育部長 ４ページをご覧願います。 

議案第７号「常陸太田市ふるさと歴史民俗伝承館の設置及び管理に関す

る条例等を廃止する条例の意見について」でございます。 

提案理由でございますが，常陸太田市ふるさと歴史民俗伝承館，常陸太

田市梨木平工芸の森及び常陸太田市西金砂杜の湯を用途廃止することに

伴い，関係条例を廃止するものでございます。 

恐れ入りますが，次の５ページをご覧いただきたいと存じます。 

条例の本文でございます。公共施設等再配置計画に伴い，第１号か

ら第３号までの施設に関する条例を廃止するものでございます。第 

１号及び第３号については，金砂郷地区にございますふるさと歴史伝

承館と伝承館と同じ場所にございます西金砂杜の湯でございまして，

令和３年度に解体を予定している施設でございます。第２号は里美地
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区にございます梨木平工芸の森でございます。こちらの施設について

は，すでに春友手づくり工芸センターへ，その機能を集約しているも

のでございます。 

附則でございますが，第１項は公布の日から施行する。とされておりま

して，第２項は常陸太田市重要な公の施設に関する条例の中で廃止する条

例を整理するものでございます。 

議案第７号は以上でございます。 

教育長 ただいまの説明について何か質疑等はございますか。 

特にないようですので，議案第７号「常陸太田市ふるさと歴史民俗伝承

館の設置及び管理に関する条例等を廃止する条例の意見について」は，議

決いただいたことといたします。 

続きまして，議案第８号「令和３年度常陸太田市一般会計予算案（教育

費関係）の編成に対する意見について」事務局より説明願います。 

教育部長 それでは６ページをご覧願います。 

議案第８号「令和３年度常陸太田市一般会計予算案（教育費関係）の編

成に対する意見について」説明いたします。 

資料は別冊になります。 

１ページをお開き願います。令和３年度会計別予算総括表でございま

す。表の最上段が一般会計でございまして予算の総額が 247 億 4800 万円

で，前年度比 3.9％の減でございます。特別会計をあわせました合計は最下

段にございます 426 億 5931 万 4 千円で，前年度比 1.7％の減でございます。 

２ページをご覧いただきたいと存じます。歳入の総括表でございますが，主

なものについてご説明いたします。１款市税でございますが，備考欄に記載が

ございます市民税について，新型コロナウイルス及び生産年齢人口減により

前年度比約 9％減，市税全体については前年度比 7.9％減となっております。

１０款の地方特例交付金でございますが，備考欄に記載がございます新型コ

ロナウイルス感染症対策地方税減収補填特別交付金という交付金が新たな交

付金として追加がございます。１１款でございます地方交付税でございます

が，前年度比 0.8％増の 90 億 5600 万でございます。 

３ページをご覧いただきたいと存じます。歳出の総括表でございますが，９

款の教育費につきましては総額 29 億 5073 万円で前年度比 9.3％の減でござ

います。減の主な理由といたしましては，水府小中学校の整備が最終段階と

なっていることが主な理由となっております。 

４ページをご覧いただきたいと存じます。歳入歳出の種目別割合を円グラフ

にて表記してあるものでございますので後ほどご覧おき願います。 
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５ページをご覧いただきたいと存じます。特別予算枠として設定した予算で

ございまして，２．公共施設等再配置推進枠として教育費では旧水府幼稚園

舎解体事業及びふるさと歴史民俗伝承館解体事業がございます。 

６ページをご覧いただきたいと存じます。一般会計主要事業でございます。

10ページに教育費の記載がございます。小学校統合推進事業4175万6千円

は令和 4 年４月に統合を目指します峰山中学校地区小学校及び金砂郷中学

校地区小学校の小学校統合に対し必要な引越しやバスロータリーの整備，閉

校式や開校式に係る費用でございます。水府小・中学校整備事業 2 億 5136

万円は既存体育館の解体及びグラウンド，外交整備工事に係る費用でござい

ます。これによりまして，水府小・中学校の整備は完了するものでございます。

英語教育充実事業【拡充】417 万 7 千円は，英語検定料の一部助成に加え，2

は，小学 6 年生全児童を対象に市内研修施設を利用し，ＡＬＴとの交流による

英語コミュニケーション能力向上研修についてコロナ禍を考慮し日帰りで行う

ものでございます。３は中学生を対象に福島県にあります「ブリティッシュヒル

ズ」を利用し，外国人との交流による英語コミュニケーション能力向上を図るも

ので40人を募集し，2泊3日での実施を予定しているものでございます。ＪＴ跡

地埋蔵文化財発掘調査事業1909 万9 千円は今年度実施しました発掘調査の

遺物整理と文化財保護法に基づき報告書の作成を行うものでございます。市

民交流センター設備改修事業1 億1168 万1 千円は市民交流センター修繕計

画に基づく大ホール舞台装置設備の更新を行うものでございます。大里ふれ

あい広場野球整備事業 1618 万 1 千円はウォーミングアップエリアの整備及び

内フェンスの安全対策を実施するものでございます。山吹運動公園施設整備

事業 8428 万 1 千円は市スポーツ施設整備計画に基づきまして，築 42 年を経

過し老朽化の著しいことから，山吹運動公園内に新たに新市民体育館を建設

するものでございまして，今年度は基本計画作りを進めております。令和３年

度予算は新たな市民体育館の基本設計及び地質調査等に係る費用でござい

ます。令和８年度の供用開始を目標に進めているところでございます。 

11 ページをご覧いただきたいと存じます。少子化・人口減少対策主要事業

の歳出でございます。12 ページに教育費の記載がございます。ふるさと定住

奨学資金返還助成事業 330 万円は市から奨学金の貸与を受けた者が，大学

等を卒業して本市に戻ってきた場合に返還額の一部または全部を助成するも

のでございます。小学１年生入学祝品給付事業432 万3千円は新入学児童に

入学祝品を贈るもので，令和３年４月入学の児童から始まるものでございま

す。令和３年度予算につきましては，令和４年４月に小学校に入学する児童に

対する入学祝品の費用でございます。幼稚園3歳児クラスＴＴ配置事業514万

9 千円は初めて親元から離れて生活する 11 名を超える３歳児クラスにＴＴ１名
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を配置するものでございます。なお，令和３年度は太田進徳幼稚園，幸久幼

稚園に配置を予定しております。放課後子ども教室推進事業 683 万 2 千円は

放課後の小学校を活動場所として，小学低学年の児童がボランティアと一緒

に勉強やスポーツ等を行うものでございます。 

１３ページをご覧いただきたいと存じます。少子化・人口減少抑制対策主要

事業の歳入でございます。教育費は雑入で市立幼稚園・保育園等の三歳児

からの給食費無償化 1621 万 6 千円，並びに市立小・中学校給食費の 1/2 の

軽減 6524 万 3 千円でございます。 

１４ページをご覧いただきたいと存じます。最後になりますが，新型コロナウ

イルス感染症対策事業でございます。教育費は下二段に記載がございます。Ｉ

ＣＴ教育環境整備事業 1 億 374 万 2 千円につきましては，感染症の発生や災

害等による学校の臨時休業等の緊急時においても，ＩＣＴの活用によりすべて

の子どもたちの学びを保証できる環境を実現するものでございます。一つは

市内小中学校ＧＩＧＡスクール構想事業に係るＩＣＴ機器のリース，構築，保守

に関するものとして約1 憶77 万2 千円で今後５年間経常的に発生する経費で

ございます。二つめは一人一台のタブレットを活用し，民間のＡＩを活用した英

語教材による年間を通し授業や家庭学習などオンラインによる学習支援を実

施するもので全中学生を対象とするものでございます。 

以上，主要事業について説明をさせていただきました。なお，本予算につき

ましては３月２日開会の市議会定例会に議案として提出するとともに，資料とし

て説明しました概要説明書につきましては，明日 2 月１９日に市議会議員並び

に報道機関へ公表する説明するものでございますので本資料の取扱いにつ

きましてはご配慮願います。 

議案第８号の説明は以上となります。 

教育長 ただいまの説明について何か質疑等はございますか。 

特にないようですので，議案第８号「令和３年度常陸太田市一般会計予

算案（教育費関係）の編成に対する意見について」は，議決いただいたこ

とといたします。 

教育総務課長 その他「令和２年度市立中学校卒業式の出席について」報告。 

教育部長 その他「令和３年度２学期制の実施（案）について」報告。 

委員 これから常陸太田市は２学期制にしていく予定ですか？ 

指導室長 ２学期制にしていく予定でございます。先生にとっても通知帳等にかか

る時間が減り，児童生徒一人一人にかかわることができるので２学期制の

ほうが良いという声を受けています。 

各所属課長 各教育委員会所管から施設の状況等について報告。 
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委員 ・市内小中学校のＩＣＴ事業について 

・県立高校の入学入試について 

・新型コロナウイルスに関する市の対応について 

教育総務課長 次回教育委員会定例会（３月）日程について 

日時 令和３年３月17日（水）午後２時 

場所 常陸太田市役所分庁舎203・204会議室 

 


